

# Association des amis des Soeurs Hospitalières de Fribourg

Brünisberg 4, 1717 St Ursen    Tél. 026 347 11 90    courriel : amis.hospitalieres@bluewin.ch  
Banque cantonale de Fribourg, CP 17-49-3, cpt: CH39 0076 8300 1166 5650 8



Chère amie, cher ami,

En cette fin d'année, le comité de notre association a le plaisir de vous informer sur les actions menées en 2013. Lors de notre assemblée générale du mois de juin, Sr Adorata, Sr Pauline et Sr Vérène, trois religieuses rwandaises, nous ont apporté un témoignage direct de leur travail dans le pays. Nous avons pu constater leur engagement au service des plus pauvres. Nous avons pu aussi nous rendre compte que les besoins restent importants. C'est pourquoi nous osons encore compter sur votre générosité.

## De l'hôpital des Bourgeois de Fribourg au Rwanda

Les plus anciens d'entre nous gardent le souvenir de l'hôpital des Bourgeois où ils ont peut-être été soignés. D'autres sont nés à la maternité de Fribourg, d'autres encore ont séjourné à l'hôpital cantonal. Dans tous ces lieux et dans d'autres, ils ont pu bénéficier des soins attentifs des soeurs Hospitalières. Pour les Hospitalières, l'attention aux malades et aux plus démunis va au-delà de la relation et du devoir professionnels. Elles voient dans les malades et les pauvres le Christ pauvre.

Cet esprit se perpétue aujourd'hui au Rwanda où les religieuses autochtones ont désormais pris le relais des soeurs de Fribourg. Avec peu de moyens, elles accueillent tous les malades et se dépensent sans compter à leur service.

## Soutien aux centres de santé

Pour 2013, l'action de notre association s'est concentrée sur les centres de santé gérés par les soeurs dans le pays. Afin de permettre à tous de bénéficier des soins nécessaires, l'association a alimenté un fonds de soutien géré par les soeurs pour aider les personnes ou les familles en difficulté à payer les soins et les médicaments. Un montant de 25'000 francs suisses a pu être alloué à cet effet.

## Action 2013

Des adolescents, porteurs du VIH/SIDA, suivis et accompagnés par une soeur



La pharmacie du centre de santé de Kabgayi



Des enfants en bonne santé sont le gage du développement du pays



## Eau et électricité pour la ferme de Nyamata

L'association a financé en outre l'installation d'une citerne d'eau de pluie et de l'électricité solaire pour la ferme de la maison Notre Dame de Compassion de Nyamata. Désormais équipée, la ferme est ainsi totalement opérationnelle. Elle permet de fournir un apport bienvenu au fonctionnement de la maison.

## Actions 2014

Pour 2014, le comité a décidé de prolonger l'action de soutien aux centres de santé. Le témoignage des soeurs nous a persuadés de l'importance de cette aide pour les membres les plus défavorisés de la population rwandaise. Malgré le système de mutuelles de santé obligatoires, les malades les plus pauvres ont en effet difficilement accès aux soins. Beaucoup, faute d'argent, renoncent à se faire soigner. Le fonds permet alors d'apporter l'aide nécessaire. Un montant de 30.-francs permet de soutenir une famille durant un an.

Dans le même ordre d'idée, nous prévoyons aussi un appui au fonctionnement de la Maison Notre Dame de Compassion de Nyamata où les premières pensionnaires ont été accueillies, il y a un an.

La salle d'attente du centre de santé de Kabgayi

## Cotisation 2013

Le soutien à notre association passe aussi par le paiement de la cotisation annuelle. Nous exprimons notre reconnaissance aux personnes qui l'ont déjà fait et nous remercions les autres de le faire jusqu'à la fin de l'année. La cotisation ordinaire se monte à 30.- francs, la cotisation de soutien à 50.- francs. (voir adresse ci-dessus)

Notre association bénéficie de l'exonération fiscale du canton. Vos dons peuvent ainsi être déduits sur votre déclaration d'impôts. Nous enverrons volontiers une attestation de don aux personnes qui nous en feront la demande.



La citerne d'eau de la ferme de la maison Notre Dame de Compassion à Nyamata



Les chèvres ont leur maison

## Assemblée générale 2014

Nous vous signalons d'ores et déjà la date de notre prochaine assemblée. Elle aura lieu le samedi 14 juin 2014, à 14h30, à Brünisberg. Nous vous remercions de réserver la date.



## *Si Noël c'est la Paix*

*Si Noël, c'est la Paix, la Paix doit passer par nos mains.*

*Donne la paix à ton voisin...*

*Si Noël, c'est la Lumière, la Lumière doit fleurir en notre vie.*

*Marche vers ton frère pour illuminer ses jours.*

*Si Noël, c'est la Joie, la Joie doit briller sur nos visages.*

*Souris au monde pour qu'il devienne bonheur.*

*Si Noël c'est l'Espérance, l'Espérance doit grandir en notre coeur.*

*Sème l'Espérance au creux de chaque homme.*

*Si Noël c'est l'Amour, nous devons en être les instruments.*

*Porte l'Amour à tous les affamés du monde.*

*prière d' Haïti*

Au terme de ce message, nous vous adressons nos voeux les meilleurs pour la nouvelle année. Qu'elle soit pour vous remplie de paix, de lumière, de joie, d'espérance et d'amour !

Brünisberg, décembre 2013

Le comité de l'association: Madeleine Duc-Jordan, présidente, Wenceslas Rémié, vice-président, Maurice Page, secrétaire, Sr Marie-Emmanuel Minot, trésorière, Claire-Lise Demierre, comptable, Sr Marie-Jacques Minnig, M. l'Abbé Boniface Bucyana, Roland Brugger